
 

 
               Bruchhausen-Vilsen, 14.11.2016  

 
 

Protokoll der außerplanmäßigen Sitzung des Schulvorstands im Schuljahr 2016/2017 

am 14.11.2016 

 

Anwesende:  

Schulleiter:  Herr Heinrichs 
Lehrkräfte:  Frau Büscher, Frau Heuer, Frau Dr. Schneider, Frau Schreiber, Frau Stotz-

Battram 
Elternvertreter: Herr Dr. Aue, Herr Brümmer, Frau Seidemann 
Schülervertreter: Navid Hamdard, Jan-Luka Wilde, Antonia Zöller 
Gast:  Herr Bormann 
 
Abwesend:  Frau Potratz, Herr Runge, Leo Heckmann 
 

 

Beginn: 13:15                    Ende: 13:35 

 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Herr Heinrichs begrüßt die Mitglieder des Schulvorstands, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen zur außer-
planmäßigen Sitzung. Diese sei zur Aussprache und Abstimmung über die Beantragung eines 
Schwerpunktprofils Sport für die Oberstufe des Gymnasiums Bruchhausen-Vilsen anberaumt 
worden, um die rechtzeitige Einreichung des entsprechenden Antrags bis zum 1.12.2016 zu 
garantieren. In diesem Zusammenhang begrüßt Herr Heinrichs auch Herrn Bormann, der als 
Bürgermeister der Samtgemeinde den Schulträger vertritt. Die Tagesordnung wird wie vorlie-
gend beschlossen. 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 2. Sitzung des Schulvorstandes vom 24.05.2016 

Das Protokoll wird mit einer Enthaltung angenommen. 
 
TOP 3: Einführung des sportlichen Schwerpunktes in der Oberstufe mit Sport als P1 

Herr Heinrichs stellt das Vorhaben, Sport als Schwerpunktfach für die Oberstufe einzuführen, 
vor. So liege ein Antrag von insgesamt 123 Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 8-10 
vor, die Sport in der Oberstufe auf erhöhtem Anforderungsniveau belegen wollten. Daran 
lasse sich unschwer erkennen, dass eine entsprechende Einführung die Standortattraktivität 
des Gymnasiums Bruchhausen-Vilsen deutlich steigern würde. Das Vorhaben werde zudem 
von der Fachschaft Sport einstimmig befürwortet und biete die Möglichkeit zur Kooperation 
mit Sportvereinen, so dass man hier direkt auch am privaten Engagement der Schülerinnen 
und Schüler anknüpfen könne. Ein Vorgespräch mit Herrn Bormann habe bereits auf die Zu-
stimmung der Samtgemeinde hingedeutet. 
Die Kollegiumsvertreterinnen schließen sich der positiven Haltung der Fachschaft Sport als 
dem maßgeblich betroffenen Teil des Kollegiums an. 



Die anwesenden Schülervertreter unterstreichen die Ausführungen von Herrn Heinrichs und 
verweisen auf die Abstimmungsergebnisse in der Schülerschaft. Es sei eindeutig, dass eine 
Einführung des Sportprofils dieser zugute kommen werde. 
Herr Dr. Aue verweist ebenfalls zustimmend auf das starke Interesse der Schülerinnen und 
Schüler, die das Schwerpunktfach Sport unter Umständen auch im Blick auf ihren beruflichen 
Werdegang nutzen könnten. Die Einführung dieses Schwerpunkts sei daher ein zeitgemäßes 
Leistungs- und Qualitätsmerkmal der Schule, das zu befürchtenden Wechselbewegungen ent-
gegenwirken würde. Er weist allerdings auch auf kleinere Schwierigkeiten in der Umsetzung 
hin: So verfüge das Gymnasium Bruchhausen-Vilsen bisher nicht über eine 400m-
Tartanbahn, die aber ins Konzept mitaufgenommen werden solle. 
Herr Bormann unterstützt im Namen der Samtgemeinde den Antrag zu 100% im Sinne der 
Erweiterung des Portfolios des Gymnasiums. Den Bau der 400m-Bahn sieht er aus Finanzie-
rungsgründen nicht kurzfristig (innerhalb der Wahlperiode 2016-2021) realisierbar – die 
Maßnahmen könnten aber in den nächsten Haushaltsplan miteingebracht werden, und die 
Gemeinde werde sich in der Übergangszeit um den Transport der betroffenen Schülerinnen 
und Schüler nach Asendorf, wo eine entsprechende Bahn  zur Verfügung steht, kümmern.  
Herr Heinrichs betont abschließend, dass laut seinem Vorgespräch mit Herrn Bormann der 
Bau der Bahn innerhalb der nächsten vier Jahre zumindest in die Wege geleitet werden könne; 
zumal dieses Projekt auch von den ortsansässigen Sportvereinen begrüßt werde. Eine Liste 
mit den generell notwendigen Maßnahmen zur Umsetzung der Einführung von Sport als 
Schwerpunktfach könne der Samtgemeinde unmittelbar zugeschickt werden; die Kosten belie-
fen sich demnach auf 117.000€. 
Bei der nach dieser Aussprache erfolgenden Abstimmung stimmt der Schulvorstand dem An-
trag, Sport als Schwerpunktfach in der Oberstufe des Gymnasiums Bruchhausen-Vilsen ein-
zuführen, einstimmig zu. 
 
TOP 4: Verschiedenes: 

Es liegen keine Beiträge zum TOP „Verschiedenes“ vor. 
 
 
Protokoll: Anna Schneider, StR‘ 


